
DIADA DEL CUNICULTOR EN CAMBRILS

EI día 17 de mayo pasado se celebró el la Escuela de Hostelería
de Cambrils, la 6a «Diada del Cunicultor> organizada por la
«Associació de Cunicultors de Sant Pere» de las comarcas de
Tarragona.

En esta ocasión, la inauguración corrió a cargo del Honorable
Conseller de Agricultura, Ramaderia i Pesca de la Generalitat de
Catalunya, D. Francesc Xavier Marimón, y tuvo como actos más
destacados la Muestra de productos agrarios y agro-industriales
y la Feria -Exposición de productos del sectorcunícola, tanto desde
el punto de vista de equipamientos como tle animales.

La asistencia de los cuniculores y de sus familiares fué
incrementándose a medida que transcurría la jornada y tuvo el
momento más álgido en la comida de hermandad a la que asistie-
ron más de doscientas cincuenta personas.

Durante la mañana, los cunicultores además de visitar las
exposiciones, pudieron asistir a una audición de sardanas y
degustar los múltiples y deliciosos platos de conejo que habían
elaborado varios restaurantes de la zona.

AI final de la comida, se sortearon lotes tle diversos productos
yanimalesque losexpositorescedieron paratal efecto. EI Conseller,
Sr. Marimón destacó la importancia de estos actos en los que los
cunicultores -además de compartir una jornada en la que se
intercambian experiencias-, ayudan a la promoción del consumo
de carne de conejo.

Finalizada la jornada, tuvimos ocasión de charlar con el presi-
dente de la Asociación, que organiza la «Diada», el Sr. César Broto,
cuyas manifestaciones reproducimos:

-Sr. CésarBroto, presidentede IaAsociación deCunicultores
de Sant Pere ^Cuantos socios tiene hoy día la asociación?.

- Somos en total unos ciento cuarenta cunicultores, que
representamos treinta y dos mil madres.

-^Cuantosañoshace quesecelebra el «Dia del Cunicultor»?
- Este es el sexto año que hacemos la «Diada», que iniciamos

en el año 1989, para contrarrestar un poco la mala prensa que
había sobre el sector de la cunicultura y del conejo.

- ^Cómo ha sido la respuesia de la gente?.
- En cuanto a los colaboradores, autoridades e instituciones,

^
EI Conseller de Agricultura, Ramaderia i Pesca de la Generalitat
y el presidente de la Diputación de Tarragona asistieron a los
actos de degustación de conejo.

la respuesta ha sido siempre buena. Lamentablemente, no se
puede decir lo mismo de la recibida de los cunicultores.

- ^Duizás porqué está atravesando un mal momento?.
- Porque estamos atravesando un mal momento y por la

desidia y el individualismo de los miembros del sector. Quizás
tenemos lo que nos merecemos. Se podrían hacer muchas cosas,
que por culpa de unos u otros no se hacen. La falta de interés es
un handicap a la hora de hacer llegar cualquier reivindicación a las
instituciones.

- ^Dué valoración hace de la experiencia de CUNICAMP?.
-A través de la Oficina delBaixCamp se promovió la experien-

cia de formar una pequeña cooperativa, con el objetivo de agrupar
las necesidades, las inquietudes ylas compras de los cunicultores,
para conseguir un interés positivo para todos. Si bien la experien-
cia fué positiva en un principio, pronto se perdió por la falta de
interés de las instituciones, concretamente de la Generalitat, al no
llegar en su momento las ayudas que habíamos de recibir; y
también por su pollítica de agrupar cooperativas y no crear de
nuevas. Era una situación lamentable porqué se quería nos agru-
pásemos con la Cooperativa de 1'Almunia, una empresa que estaba
en crisis y que además, ha tenido que hacer suspensión de pagos.
No podíamos contar con ninguna otra ayuda. Vista la situación,
creímos que era mejorir creciendo poco a poco. Hoy la Asociación
está viva, en periodo latente de crecimiento, esperando que el
momento sea propicio para hacer el lanzamiento.

- 0 sea, que a pesar de las dificultades ^la experiencia ha
sido positiva?.

- Sf, la Cooperativa está viva, logramos sesenta y ocho socios;
actualmente somos tresta y dos. Compartimos inquietudes, com-
partimos compras, las ventas todavía no, pero esperamos encon-
trar una solución. Tampoco queremos pretender crecer mucho,
porqué el mundo de la cunicultura está en crisis.

- Aunque la organización de la «Diada» está muy bien,
normalmente nos encontramos en ella cuniculores, fabrican-
tes, gente que más o menos conocemos ^No sería buena idea
Ilevarla a la calle?.

- La Asociación organiza esta fiesta para los cunicultores, y
después participa en ferias en las que ofrece degustaciones de
conejo. EI año pasado, introducimos una novedad.^ que los restau-
rantes más característicos de la zona elaborasen unas recetas e
hiciesen unas degustaciones a través de la Cofradía Gastronómica
Costa Dorada, que fué un éxito. También editamos quince mil
trípticos que repartimos en las ferias en las cuales participamos y
que, concretamente, el año pasado fueron las de Riudoms y Reus;
el año anteriorlas de Cambrils y Riudoms; este año quizás también
iremos a Valls. La finalidad que queremos es conseguir que
mediante recetas, despierte el interés del ama de casa por el
consumo de conejo.

- ^Alguna otra iniciativa en perspectiva?.
- Tenemos la perspectiva de que mediante la Associació del

Montsiá, crear la Federación de Cunicultores de Tarragona,
desvinculados de la Federació catalana actual, porque nos parece
existe una cierta apatía y que no se mueve lo suficiente. Ernpeza-
remos a trabajar próximamente.

Esta noticia es una primicia y será una sorpresa para
algunos. Gracias Sr. Broto.

Enric Solé Benet

- Si


